

Herrn
Oberbürgermeister
Dieter Reiter
Rathaus
80331 München

Antrag

22.04.2021

Ein Grünes Netz für München - Dach- und Fassadenbegrünung weiter vorantreiben

Der Stadtrat möge beschließen:

Die Stadtverwaltung wird beauftragt, mit der Deutschen Bahn sowie der Münchner Verkehrsgesellschaft den aktuellen Stand der Begrünung der Dach- und Fassadenflächen des Öffentlichen Nahverkehrs in München sowie die Perspektiven und Voraussetzungen für eine möglichst flächendeckende Begrünung der dazugehörigen Gebäude, zu erörtern.

Die Stadtverwaltung berichtet im Anschluss dem Stadtrat über die Ergebnisse dieser Gespräche und stellt ein Konzept zur weiteren Begrünung des Münchner Nahverkehrs vor.

Begründung:

Dach- und Fassadenbegrünung bieten eine Reihe von Vorteilen für Mensch und Umwelt. Sie fördern die Artenvielfalt besonders bei Insekten und können ein Baustein zur Verbesserung des städtischen Mikroklimas sein. Die Pflanzen nehmen das Regenwasser auf, speichern es und tragen außerdem zur Verringerung der Schadstoffbelastung bei. Ein begrüntes Umfeld dient dem Menschen zudem beim Stressabbau und schafft eine freundliche Atmosphäre.

Ebenfalls positiv hervorzuheben ist der platzsparende Charakter besagter Maßnahmen, da hierfür keine neuen Flächen erschlossen werden, keine Fahrbahn verengt und keinem Bürger ein Parkplatz genommen werden muss.

Entsprechend der zahlreichen Vorteile bemüht sich die Stadt München seit Jahren – parteiübergreifend – darum, die Begrünung von Dach- und Fassadenflächen voranzutreiben.

Nichts desto trotz, scheinen einige Potenziale bis dato weitgehend ungenutzt brach zu liegen, etwa im Bereich des Öffentlichen Nahverkehrs. Zwar gibt es auch hier positive Fallbeispiele, wie etwa am Romanplatz, dennoch legt allein schon der Blick auf Satellitenaufnahmen nahe, dass insbesondere im S- und (überirdischen) U-Bahn-Bereich sowohl bei Haltestellen, als auch Betriebsgebäuden, noch viel gemacht werden könnte.

Die AfD-Stadtratsgruppe schlägt deshalb vor, mit den Betreibern des Münchner Nahverkehrsnetzes die Möglichkeiten und Voraussetzungen für einen weiteren Ausbau der hiesigen Gebäude-Begrünung auszuloten und auf Basis der Rückmeldung ein Konzept für ein „Grünes Netz“ durch München zu entwerfen.

Initiative:

Iris Wassill,
ea. Stadträtin

Markus Walbrunn,
ea. Stadtrat

Daniel Stanke,
ea. Stadtrat